

À LA DÉCOUVERTE DE



HEMATO

DES COIFFES POUR LES PATIENTS

Jusqu'alors, les patients du service d'Hématologie clinique disposaient durant leur séjour de charlottes jetables leur permettant de dissimuler partiellement les effets de leur traitement. Grâce à l'initiative de Julie Baubant et Manon Marchi, toutes deux aides-soignantes, ils peuvent désormais bénéficier de coiffes en tissu tendances et originales. Une petite coquetterie plus que bienvenue dans ce service qui prend en charge des pathologies lourdes, pour lesquelles les patients connaissent des hospitalisations longues et répétées, avec des contraintes d'hygiène ne leur permettant souvent pas d'apporter leurs propres effets. Pour aider les personnes hospitalisées à retrouver un peu de leur dignité, les deux professionnelles du CHU se sont tournées vers le lycée professionnel Jean Monnet de Juvisy-sur-Orge, et plus particulièrement sa section « Métiers de la mode-vêtement ». L'établissement d'enseignement a répondu à l'appel avec enthousiasme et s'est emparé de cette sollicitation pour proposer un véritable projet pédagogique à l'attention des élèves de terminale. La commande est lancée, dans le respect d'un cahier des charges strict concernant le choix des tissus, les normes de teintures ou encore les contraintes d'entretien et de désinfection inhérentes au contexte hospitalier.

« Touchés par l'épreuve que traversent les malades, les élèves ont analysé le besoin, recherché des solutions technologiques, testé et enfin proposé 15 modèles de couvre-chefs, pratiques ou charmants, tendances ou rétro, toujours originaux », explique leur enseignante Perrine Baubant. Parmi les 15 prototypes proposés, les équipes du service d'Hématologie clinique en ont retenu 10, chacun confectionné en 10 exemplaires. Les patients hospitalisés peuvent en disposer librement durant leur séjour et améliorer ainsi un peu leur quotidien au sein du CHU. **« Généralement, les patients ne sont pas préparés à la perte de leurs cheveux. Il est important de préserver leur image corporelle. Au-delà des traitements thérapeutiques, cette proposition nous permet d'apporter une dimension plus humaine à la prise en charge »,** témoignent les deux aides-soignantes initiatrices du projet. Elles soulignent également l'intérêt de cette action, qui a mobilisé de nombreux acteurs qu'elles tiennent ici à remercier : les équipes d'Hématologie clinique pour leur soutien, le service d'Hygiène ainsi que la Blanchisserie du CHU pour leur expertise, l'Association pour la Recherche en OncoHématologie (AROH) qui a financé l'achat du tissu, les enseignants et élèves du lycée de Juvisy-sur-Orge pour leur implication.